



SENTHEIM INFOS

avril 2015

Le mot du maire

Chères concitoyennes, Chers concitoyens,

Le conseil municipal a voté le budget de la commune, pour l'année 2015, lors de sa réunion le 31 mars. La décision importante, qui touche directement les citoyens, concerne les impôts locaux.

Une nouvelle fois, les élus, prenant en compte la difficulté de la situation économique, ont décidé de maintenir les taux d'imposition à leur niveau de 2010.

La hausse de votre taxe d'habitation et de vos impôts fonciers ne sera donc pas le fait de votre commune, mais résultera de l'augmentation par l'Etat de la base d'imposition et de l'augmentation des taux des autres collectivités, communauté de communes ou département ou région.

Pour notre commune, le compte 73, impôts et taxes, est crédité, en 2015, de 459 000 € soit 3 300 € de plus qu'en 2014.

Mais, globalement, les recettes diminuent, hors report de l'année précédente, d'environ 25 000 € ce qui correspond à la baisse de la dotation générale de fonctionnement versée par l'Etat et à un prélèvement sur le budget de la commune au profit du fonds intercommunal de péréquation (les

communes « riches » sont prélevées d'un certain pourcentage sur leurs recettes de fonctionnement au profit d'un fonds pour les budgets des communes moins riches.).

La diminution des ressources est, pour l'instant, programmée jusqu'en 2017.

Le cumul de ces différentes minorations, durant les cinq années de cette législature, atteindra près de 90 000 € pour notre commune.

Le gouvernement a décidé que l'ensemble des collectivités territoriales devait contribuer au redressement des finances publiques.

Cela oblige, toutes les collectivités territoriales à des efforts importants pour la maîtrise de leurs dépenses de fonctionnement, mais cela aura aussi pour conséquence une baisse de l'investissement, c'est-à-dire moins de travaux et donc moins de travail pour les entreprises locales !

Quoi qu'il en soit, ces mesures sont engagées et elles iront à leur terme, le gouvernement ayant bien précisé qu'il n'entend pas changer de politique.

Bernard HIRTH



Pompiers : 18 depuis un poste fixe, 112 depuis un portable

Mairie : 03.89.82.52.03

Ecole élémentaire "Les Tilleuls" : 03.89.82.53.96

Ecole maternelle : 03.89.82.87.17

Presbytère : 03.89.82.52.74

Site Internet : www.sentheim.fr

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication
Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

NE TE FÂCHE PAS !

- Rosala : Storki, je parie que tu étais de nouveau près de la « Perle de la Doller » à trémousser ton popotin pour attirer l'attention de la cigogne « rose ».
- Storki : Jalouse, va ! Je suis juste allé saluer nos amis retardataires et qui sont de retour !
- R : Surtout « Celle-là » !!! Tout ce qu'elle veut, c'est de me prendre la vedette ! On ne parle que d' « Elle » et patati, et patata... Ça m'énerve, ça m'énerve !
- S : Je n'étais pas là-bas, je suis allé compter les daims blancs. Il y en a quarante-cinq.
- R : Ils sont originaires de Russie et ils sont là depuis au moins cent ans.
- S : Tu ne m'apprends rien. C'est M. Jaeg, l'adjoint qui s'en occupe avec M. Riff. Je peux même te dire que les petits vont naître en juin.
- R : Je m'en fiche ! Ce qui me rend dingue, c'est vous, les becs ouverts, en adoration devant « cette cigogne rouge ». De toutes façons, elle n'a pas de quoi s'en vanter, je te le dis, sa mère a trompé son mari avec un flamand rose !
- S : Arrête donc, parle-moi plutôt du village...
- R : Bof ! Te rappelles-tu « Je suis Charlie » ? Et bien, quand la mairie a organisé la distribution des cartes électorales aux jeunes de 18 ans, il y en a cinq qui se sont présentés (ils sont dix-huit) à la cérémonie citoyenne. Dis moi, où est passé Charlie, où est passé le « tous ensemble ».
- S : Tu parles de citoyenneté ! Regarde autour de toi : les bouteilles de whisky vides joliment alignées dans l'abri-bus.
- R : Et les cannettes et autres cochonneries traînant sur les trottoirs. Bravo, les citoyens !
- S : Tiens, en passant, j'ai vu les bûcherons nettoyer le lit de la Doller, au pont des Vignes.
- R : Les fleurs et les décorations printanières donnent aussi un bel aspect au village. Pourvu que ça dure ! Quelqu' imbécile a bien arraché des fleurs près du restaurant.
- S : Quand je pense à tout ce travail qui n'est même pas respecté...
- R : A propos, on devrait rappeler à nos concitoyens qu'à la mairie il y a plein d'objets trouvés, clés de voitures et autres, bijoux, porte-monnaie etc... Il suffit de venir au secrétariat pour, peut-être, récupérer un de vos objets perdus.
- S : J'y pense juste. J'ai oublié de dire bonjour à Suzy et à Seppi. J'y vais vite, sinon ils vont être vexés.
- R : Ils ont leur nid tout près de la rue du Moulin. Tu crois peut-être que je suis idiote. Je suis sûre que tu vas encore faire le beau chez cette frimeuse rouge qui fait sa star !
- S : Mais non, Rosala. Tu sais bien que c'est toi que j'aime !
- R : Elle ne te voudra pas. T'es trop vieux !
- S : Toi aussi, tu es vieille et c'est toi que je garde. Je suis juste curieux...

Françoise NAEGELEN alias Rosala la cigogne

Carmen s'est informée auprès d'un ornithologue : la couleur de cette cigogne vient de l'endroit où elle a hibernée. C'est de la latérite (une sorte d'argile rouge, pleine de fer) qui s'est posée sur ses plumes et qui s'y est collée sous l'effet de la chaleur. Elle redeviendra blanche lors de sa mue ou alors s'il pleut vraiment beaucoup. On verra bien !

ANNIVERSAIRES DES PERSONNES AGÉES DE SENTHEIM

Félicitations et meilleurs vœux aux personnes âgées de **SENTHEIM** qui fêtent leur anniversaire

en avril,

85 ans : Marie-Louise DECK, née STEGMANN, le 9,
85 ans : Achille SCHEUBEL, le 2,
84 ans : Simone SCHMITT, née SCHEIBEL, le 23,
83 ans : Lucie KIRSTETTER, née BOGENSCHUTZ, le 30,
83 ans : Liselotte SCHEUBEL, née RINGENBACH, le 9,

82 ans : Jacqueline BRODHAG, née POINCOT, le 1,
82 ans : Jean REITER, le 8,
82 ans : Claire ANGIOLINI, née BEHRA, le 11,
80 ans : Marthe HEYER, née WIMMER, le 10,
80 ans : Paulette SCHWARTZ, née STAHL, le 30,

et en mai,

90 ans : Thérèse SCHENK, née ARNOLD, le 27,
89 ans : Eugénie BISSLER, née WOLFF, le 22,
88 ans : Jeanne SCHUFFENECKER, née HIRTH, le 31,
88 ans : Georges BOESCH, le 24,
88 ans : Roger LAURENT, le 24,

88 ans : Henri RISSER, le 8,
86 ans : Maria GONZALES, née SCIAMANDA, le 3,
84 ans : Michel DELON, le 28,
84 ans : Mathilde HANDSCHIN, née WOLENGER, le 31,
81 ans : Antoinette PETON, née GSCHWEND, le 10.

CONFÉRENCE PROJECTION : LES RICHESSES DE LA VALLÉE DE LA DOLLER

La Maison de la Géologie et de l'Environnement de Haute Alsace organise le mercredi 8 avril 2015 à 20h à la salle de l'AMOS de Sentheim, une soirée conférence sur :

les merveilles botaniques de la vallée de la Doller de Sewen à Burnhaupt-le-Bas.

Entrée libre.

La Maison de la Géologie et de l'Environnement de Haute Alsace organise le samedi 11 avril une sortie :

fleurs de la Doller et du sentier géologique.

Départ 14 h à la Salle Polyvalente de Lauw (participation 5 €, gratuit pour les membres de l'association).

AGIR



AGIR est une Association Intermédiaire œuvrant dans l'Economie Sociale et Solidaire, et conventionnée avec l'Etat. Elle est certifiée Qualité depuis 2006.

Nous avons plus de **25 ans d'expérience dans la mise à disposition de personnel** auprès de clients divers : particuliers, collectivités, associations, entreprises, artisans, bailleurs locatifs, syndicats de copropriétés.

Simplifiez-vous la vie et réduisez vos impôts !

Nous proposons de multiples services à domicile :

- ménage, courses, préparation des repas,
- jardinage, taille,
- travaux d'intérieur, petit bricolage,
- repassage, couture,
- manutention (rangement de bois, meubles...)
- déneigement, ramassage de feuilles,
- garde d'enfants (de plus de trois ans)...

Vos avantages :

- aucune démarche administrative,
- un partenaire agréé par l'état et sans but lucratif,
- une réduction d'impôts de 50% dans le cadre des services à la personne,
- une solution adaptée à vos besoins à tout moment,
- la proximité d'AGIR dans les cantons de Thann, Cernay et Masevaux.

Les personnes mises à disposition à votre domicile sont déclarées et en capacité de répondre aux services qui leur sont confiés.

Agir peut mettre du personnel à disposition dans les 48 heures et en tant qu'employeur, se charge de toutes les formalités administratives.

Pour tous renseignements téléphonez à : THANN : 03 89 37 99 61,
MASEVAUX : 03 89 38 86 81 (Emmanuelle HUSSER).

18 NOUVEAUX JEUNES ÉLECTEURS À SENTHEIM

Lors de la cérémonie annuelle de citoyenneté organisée samedi par la commune de Sentheim, le maire Bernard Hirth a reçu à la Maison des Oeuvres, les jeunes ayant atteint l'âge de la majorité, et qui devront voter pour la première fois lors des élections départementales. Entouré de ses adjoints, il a rappelé brièvement l'histoire de l'évolution du droit de vote, depuis la révolution de 1789 jusqu'au droit de vote accordé aux femmes en 1944. « La démocratie, ne l'oublions jamais, a-t-il précisé, c'est notre droit de changer les choses, de faire progresser les libertés de l'Homme, d'établir l'égalité entre l'homme et la femme et de faire vivre la fraternité... ». Et de citer les droits et devoirs de



Les nouveaux jeunes électeurs, entourés du maire et de ses adjoints. Photo L'Alsace / Jean-Marie Renoir

tout citoyen majeur, pour conclure avec un texte sur la jeunesse, écrit par Samuel Ullmann, poète et homme d'affaires américain du 19^{ème} siècle. En raison des vacances ou de l'heure matinale, seul cinq jeunes sur 18 étaient présents, à qui le maire a remis le livret du citoyen et la carte électorale : Mélissa Amrani, Anthony Blondel, Marvin Bolot, Matthieu Ems, Pauline Fichter, Océane Girardclos, Serdar Gunduz, Quentin Hattenberger, Charlène Hiene, Thomas Mercier, Francesco Moretti, Vannille Reinhardt, Cathy Ribouleau, Damien Schmitt, Amory Weber, Valérian Weber, Mélanie Wetterwald, et Emilie Wolff.

Jean-Marie RENOIR (L'Alsace)

SURVEILLANCE DU RÉSEAU ÉLECTRIQUE

Afin d'entretenir le réseau aérien électrique, ERDF a missionné la société JET SYSTEMS HELICOPTERES SERVICES pour survoler les différentes lignes afin de détecter et de localiser les équipements présentant des défaillances ou des signes d'usure qui justifient leur remplacement.

Ces vols sont réalisés à très basse altitude et se dérouleront du 1^{er} avril au 31 mai 2015.

LA MAISON DE LA GÉOLOGIE DÉMARRE SA NOUVELLE SAISON

Depuis début mars, la nouvelle équipe de la Maison de la Géologie de Senheim, a repris les stages destinés aux scolaires, du primaire au lycée, et les activités grand public avec les sorties du premier week-end du mois. Composée de trois animateurs et quatre bénévoles autour du président Paul Pfisterer, elle a concocté un programme varié, qui rend la géologie attractive grâce à un éventail élargi des thèmes abordés. En plus du sentier géologique



de Senheim et des conférences, le public peut notamment découvrir les terroirs viticoles, les cimes du Rossberg, les mines de fer de Bourbach-le-Bas, les sources et résurgences, les voies sacrées de la route romane, ou suivre un polar glaciaire dans la vallée de la Doller. Un groupe botanique

Un partie de la nouvelle équipe: les animatrices Stéphanie Colicchio et Amandine Saenger, le président Paul Pfisterer, et trois bénévoles Monique Reibel, Daniel Rudler et Aimé Mosser.

Photo L'Alsace / Jean-Marie Renoir

vient d'être créé cet hiver, qui va organiser des sorties et des conférences sur la flore des bords de la Doller. Pour les activités d'été, une découverte du sentier géologique est prévue tous les dimanches, et un partenariat d'animations a été mis en place avec le Train Thur Doller Alsace. « En 2014 nous avons compté plus de 2400 visiteurs, confie le président Paul Pfisterer. Nous comptons étoffer la fréquence des sorties et nous lançons un appel aux bénévoles pour les animer, et entretenir les sentiers. ». Le programme complet 2015 et les contacts et modalités d'inscriptions sont consultables sur le site geologie-alsace.fr : stages scolaires, réservations individuelles ou groupes constitués pour des sorties à la carte.

Jean-Marie RENOIR (L'Alsace)

QUÊTE POUR LA LIGUE CONTRE LE CANCER



Durant tout le mois de mai, des bénévoles passeront chez les habitants de SENTHEIM pour recueillir des dons au profit de la LIGUE CONTRE LE CANCER, Comité Départemental du Haut Rhin.

Réservez- leur un bon accueil.

Ces dons sont destinés principalement à la recherche fondamentale, aux équipements hospitaliers et aux aides aux malades, à leurs proches et aux associations de malades et anciens malades, et ceci dans le Haut-Rhin, en Alsace et dans le Grand Est, avec quelques aides ponctuelles à des équipes de recherche.

N'hésitez pas à rejoindre les bénévoles. Nous avons besoin de vous : la maladie elle, ne désarme pas. Et nous connaissons tous quelqu'un qui lutte contre ce fléau et qui espère que la recherche trouvera rapidement un remède au mal qui le ronge. Nous ne pouvons pas faire grand-chose. Sauf, peut-être, donner un peu de notre temps et nous joindre à celles et ceux qui déjà se sont rendus compte de l'importance de cette quête.

Vous pouvez téléphoner à Marie HINGRE au 03 89 82 50 82.

4988,- € ont été collectés à SENTHEIM, en 2014.

Merci à tous les généreux donateurs.

KASNACKAMARCH (MARCHE GOURMANDE) 2015



C'est reparti pour la nouvelle édition de la Kasnackamarch !

Toute l'équipe de l'Amicale des Sapeurs-Pompiers de Senheim sera heureuse de vous accueillir le 3 mai 2015 pour la 10^{ème} édition.

Au programme : un nouveau circuit, des surprises et toujours autant de bonne humeur.

Téléchargez, dès à présent, notre nouveau flyer et inscrivez-vous avant le 19 avril 2015.



http://sp.senheim.free.fr/MG/Flyer_2015_web.pdf

Venez nombreux et à très bientôt.

JACQUES SCHWARTZ A SOUFFLÉ 85 BOUGIES

Le 27 février dernier, Jacques Schwartz a fêté ses 85 ans.

Authentique Sentheimois, puisque né à Sentheim au domicile parental, il a profité d'une scolarité « multiculturelle » en raison de l'occupation, tant à l'école communale de Sentheim qu'au lycée de Thann qu'il a fréquentés avant d'entreprendre des études secondaires au collège de Dôle dans le Jura. Il a complété ses études par une école de commerce et de comptabilité.

Il a accompli son service militaire comme sous-officier durant 18 mois au Valdahon, camp réputé d'une discipline extrême.

A son retour, Jacques a intégré le clan familial qui gérait un négoce de distribution de boisson en gros, les Etablissements Schwartz, qui desservait une large clientèle s'étendant de Mulhouse à Belfort et au-delà. Il a assumé la gérance de cette SARL pendant toute sa carrière, jusqu'à la cession amiable de cette société.

Alors qu'il était âgé de 27 ans, Jacques a cherché à séduire une charmante Strasbourgeoise qui passait ses vacances dans la localité voisine, et Cupidon aidant, le mariage avec Paulette STAHL a été scellé par M. Facques, maire de Sentheim et M. l'Abbé Groetz, curé, en la Chapelle St Jean de Dieu de Sentheim.

Deux enfants sont nés de cette union : Chantal, infirmière à l'Hôpital Civil de Mulhouse et domiciliée au Parc d'Entremont, et Yvan, ingénieur dans une importante industrie suisse et résidant dans la banlieue de Zürich. Ce dernier est papa de trois beaux garçons, Léon, Axel et Louis, lesquels maîtrisent déjà bien le « schwizerditsch ».



Photo L'Alsace / Viviane TABOURIN

En 1991, alors que la retraite se pointait à l'horizon, les enfants du couple n'ont pas souhaité reprendre l'entreprise familiale et Gérard, frère et associé de Jacques était malade. C'est là que Jacques s'est rappelé au bon souvenir de Pierre Adam, concurrent certes, mais excellent ami. En effet, il avait rejoint Jacques comme interne au collège de Dôle. Les deux compères étaient les seuls alsaciens de l'école, ce qui a consolidé leur amitié. Le fonds de commerce fut donc repris par la Maison ADAM, une trans-

action qui s'est faite en douceur, à la satisfaction réciproque. Jacques a aussi passé trente ans à la Mairie de Sentheim, grâce à la confiance renouvelée des électeurs. Il a ainsi été membre de cinq mandatures, de 1959 à 1989, parmi lesquelles de nombreuses années comme premier et seul adjoint au maire. « La mairie ne disposait ni d'internet ni de matériel lourd de chantier, se souvient Jacques Schwartz, et avec beaucoup moins de ressources, ne se portait pas plus mal. Sa ligne de mire était la stabilité du centime additionnel. » Jacques Schwartz a aussi été délégué consulaire à la CCI de Mulhouse.

Maintenant, il coule des jours heureux et, « comme Ulysse, j'aime voyager entre les sentiers des Vosges et la Grande Bleue, où un petit pied à terre m'attend. Et aussi entre la Normandie, le Limousin, Paris et Strasbourg, où je suis toujours convié avec mon épouse chez des parents ou des amis qui y sont établis ».

Une délégation de la municipalité est venue fêter l'évènement avec M. Schwartz.

Viviane TABOURIN (L'Alsace)

« L'ÉLAN DES DAIMS » COURSE ET MARCHE LE 17 MAI 2015



Le dimanche 17 mai aura lieu la 20^{ème} édition de la course pédestre « L'Élan des Daims ». Cette course de moyenne montagne est inscrite au Trophée des Vosges et se déroule sur 15 km. Le départ et l'arrivée ont lieu dans le magnifique parc de la Maison Saint Jean. Des courses pour les jeunes, à partir de 6 ans, sont organisées à l'intérieur du parc. Coureurs aguerris ou amateurs, tous sont invités à se dépasser, en découvrant notre contrée en petites ou grandes foulées. Tous les coureurs repartiront avec un souvenir.

Le bulletin d'inscription à la course se trouve sur la feuille insérée dans ce Sentheim Infos, ainsi que sur le site internet de la commune. Toutes les informations sont disponibles aussi par mail à elan.des.daims@estvideo.fr.

Nous espérons plus de 300 coureurs, sur les différentes courses, venant d'Alsace, des départements environnants, d'Alle-

magne ou de Suisse. Chaussez vos crampons !

Deux nouveautés :

- l'association versera 1 euro par coureur, ainsi que les éventuels dons des coureurs, à l'Association pour la Recherche sur les Tumeurs Cérébrales (ARTC),
- une partie du parcours (environ 9 km) sera ouverte aux marcheurs. Départ entre 10h30 et 14h. Les modalités détaillées de cette marche figureront dans le Sentheim Infos de mai.

Réservez-vous cette journée.

La réussite de cette journée (course et marche) dépend de la participation de plusieurs dizaines de bénévoles. Nous avons besoin de vous. Rejoignez-nous pour la matinée ou pour la journée (repas pris en commun), en contactant Annick Ehret à ehret.christian@tv-com.net ou Daniel Zutter à dzutter@orange.fr.

Daniel ZUTTER, président de Sentheim Animations

CARITAS RÉSEAU SECOURS CATHOLIQUE

Accompagnement au retour à l'emploi

La permanence a lieu tous les jeudis de 9h à 11h, rédaction de CV sur rendez-vous.

Permanences des aides

Des aides à l'accompagnement scolaire, aux démarches administratives, et, ponctuellement, des aides alimentaires et

matérielles vous sont aussi proposées. Les permanences se tiennent **tous les jeudis après-midi de 14h à 16h.**

Après-midi convivial

Notre prochaine rencontre aura lieu **mardi 28 avril à partir de 14h30.** Si vous avez un problème de déplacement pour vous y rendre, téléphonez-nous au 03 69 29 18 23 ou au 06 89 77 22 80

Pour l'équipe, Jeannine DEMEY

CARITAS 11, place des Alliés - cour du Chapitre 6829 - Masevaux Tél. : 03 89 38 04 90 ou 06 89 77 22 80.

UNE NOUVELLE SOCIÉTÉ DANS NOTRE VILLAGE

Monsieur Fabrice BOURETTE, 3 rue du Rossberg, à Sentheim a créé ESPRIT NATURE, activités de service à la personne : taille de haies, création de murs végétaux, stèles funéraires, déneigement, nettoyage de tombes, tonte, débroussaillage, élagage, petit engazonnement, plantations, confection de petits bassins et massifs, petit bricolage.

Esprit Nature - 06 04 49 54 18 - esprit.nature68@gmail.com

Marcheurs de Sentheim

Sortie pédestre du jeudi 16 avril 2015

Rendez-vous : place de l'Eglise à Sentheim pour un départ à **9 heures** précises.

Itinéraire du matin : Dolleren, parking de l'Eglise - Sewen - anneau jaune - Sewen - le Hohenstein - Hunfels - « auberge/gîte du Graber » (distance : 7,5 km, dénivelée : 290 mètres).

Menu : entrée - crudités/terrines - bouchée à la reine, nouilles - dessert au choix à 19 euros hors boissons.

Itinéraire de l'après-midi : « auberge/gîte du Graber » - autour du Hohlschlagkopf - auberge du Schlumpf - Schoenenbühl - Dolleren (distance : 3,8 km, dénivelée : 30 mètres).

Les **non-marcheurs** peuvent nous rejoindre à l'« auberge/gîte du Graber » par Dolleren direction l'« auberge du Schlumpf » pour le repas de midi.

Important: nombre de places limité à 40 personnes.

Veuillez vous inscrire impérativement **avant le 12 avril 2015, dernier délai, tél. : 03 89 82 56 36.**

A NOTER SUR VOS AGENDAS



Samedi	11	avril	: opération Haut-Rhin propre, rendez-vous à 8h30 dans la cour de l'Ecole Elémentaire
Samedi	11	avril	: à la découverte des fleurs de la Doller, rendez-vous à 14h salle polyvalente de Lauw
Jeudi	16	avril	: marche organisée par « les Marcheurs de Sentheim »
Mercredi	22	avril	: collecte des déchets encombrants, parking du Cimetière de 12 à 19h
Dimanche	26	avril	: pêche à la truite à l'étang Marcel organisée par l'association de pêche « le Grumby »
Mardi	28	avril	: don du sang, salle AMOS de 16h30 à 19h30
Samedi	2	mai	: vente de plants aux Jardins d'Icare
Dimanche	3	mai	: marche gourmande (kasnackamarch) organisée par l'Amicale des Sapeurs-Pompiers, AMOS
Mercredi	6	mai	: médiabus, place de l'Eglise de 10h à 12h
Vendredi	8	mai	: vente de plants aux Jardins d'Icare
Vendredi	8	mai	: loto organisé par l'association de pêche « le Grumby » à la Belle Escale
Dimanche	10	mai	: Course cycliste - Grand prix de Sentheim - Vallon du Soultzbach
Dimanche	17	mai	: 20 ^{ème} course pédestre « Elan des Daims », parc de la maison Saint-Jean

Si vous voulez faire paraître un article dans **SENTHEIM INFOS** (annonce d'une manifestation, activités de votre association...), contactez **Marc PERRIN** mairie de **SENTHEIM** ou envoyez un courriel à **marc.perrin@estvideo.fr** avant le **25 avril 2015.**

Date de la prochaine parution de SENTHEIM INFOS vers le 9 mai 2015.